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44%國人樂觀認為明年會更好
本報訊：根據社會氣象站最近的一項調

查，約44%的菲律濱成年人樂觀地認為他們

的生活將在未來12個月內得到改善。

社會氣象站在3月21日至25日對1500名菲

律濱人進行了同樣的調查，結果顯示44%的

菲律濱人認為他們的生活不會改變。

據社會氣象站的調查，約7%的人表示他

們的生活將「惡化」，而6%的人沒有回答。

該調查機構表示，個人淨樂觀情緒「非

常高」，為+37，並補充說，這與2023年12月

的調查結果「非常高」的+39相似。

據社會氣象站的數據，全國個人樂觀淨

得分下降了2個百分點，原因是「棉蘭佬的下

降，大岷區和未獅耶群島的小幅下降，以及

大岷區以外的呂宋島部分地區的小幅上升」 

。

報告稱，與2023年12月相比，棉蘭佬的

淨個人樂觀情緒下降了11個點，從+43降至

+32，或從「非常好」降至「非常高」。

調查從1984年4月開始，共進行了152次

對菲律濱國民生活品質的調查。

在152次民意調查中，個人淨樂觀情緒

為「負面」的有11次，在2020年5月或新冠肺

炎疫情封鎖的高峰期達到了「歷史最低」的

19%。社會氣象站說，自那以後，它已經回

升到疫情大流行前的水平。

社 會 氣 象 站 3 月 的 調 查 抽 樣 誤 差 為

±2.5%。

內政部長亞描洛斯昨日在計順市克楠美軍營向媒體展示涉嫌綁架殺害選美佳麗羅帛斯和
她的以色列男友科亨的兩名前警察。

政府懸賞千萬捉拿紀莫雷
警方警告杜特地 窩藏將捱告

本報訊：內政部長亞描洛斯（Benhur 

Abalos）於7月8日週一表示，如果提供任何有

助於逮捕紀莫雷牧師（Apollo Quiboloy）的信

息，將懸賞1000萬披索。

亞描洛斯在新聞發布會上說：「我要向

所有觀眾和聽眾宣布，我們有一些朋友願意

協助尋找他們，並懸賞1000萬披索，以獲取

任何導致逮捕紀莫雷牧師的信息。」

亞描洛斯補充說，除了耶穌基督王國教

會的領袖紀莫雷外，也懸賞同案的另外五名

被告，每人100萬披索。

紀莫雷等人因涉嫌違反第7610號共和國

法令或《特別保護兒童免遭虐待、剝削和歧

視法》和第9208號共和國法或人口販運法而

被發出逮捕令。

參議院因紀莫雷拒絕出席參議院聽證會

而對他發出逮捕令後不久，他就躲藏起來。

紀莫雷也被美國加州聯邦地方法院的大

陪審團起訴，罪名包括共謀以武力、欺詐和

脅迫從事性交易及兒童性交易；以武力、欺

詐和脅迫共謀從事性交易；以及大宗現金走

私。

菲國警週一表示，前總統杜特地可能因

不透露逃亡牧師紀莫雷（Apollo Quiboloy）的

下落而面臨妨礙司法公正的控訴。

杜特地是這位陷入困境的電視佈道家的

親密盟友，他上週表示：「我知道牧師在哪

裡，但這是一個秘密。」

菲國警總監馬比爾（Rommel Francisco 

Marbil）說：「這是妨礙司法公正。我們正在

檢查是否可以對這些人提起訴訟。」

他告訴廣播電台：「我只是想澄清一

下，他不是牧師。他是一名逃犯。快三個月

了，他已經躲了兩個多月了。」

當被問及菲國警是否會對杜特地提出

控訴時，馬比爾說：「他自己說他知道，然

後，我們正在調查，並且正在尋找證人，對

這些人提出控訴。我們不能包庇逃犯。」

他說：「無論誰隱瞞此事，我們都是

同一個政府。如果你真的認為……他是無辜

的，那就去法庭吧。」

紀莫雷因前耶穌基督王國成員的控訴

而在納卯市和巴石市法院面臨性虐待和販運

人口案件。紀莫雷表示，這些指控是耶穌基

督王國成員捏造的，他們對該宗教組織懷有

怨恨。杜特地擔任耶穌基督王國的財產管理

者。在6 月，執法人員和耶穌基督王國支持

者在納卯發生衝突，當時，當局嘗試對這位

宗教領袖執行逮捕令。

兩個陣營都威脅要就這場混戰控訴對

方。

財長勒道向小馬
建議禁網絡博彩

本報訊：財政部長勒道（Ralph Recto）

週一表示，鑑於網絡博彩行業存在的問題，

他傾向於向小馬科斯總統建議禁止網絡博彩

行業。

據勒道說，雖然他並不反對網絡博彩行

業本身，但影響他做出決定的是幾家網絡博

彩公司的非法活動，例如在丹轆省班班社和

班班牙省波拉克社的網絡博彩中心。

他說：「坦白說，我不喜歡賭博，其

次，我也不喜歡網絡博彩。但如果他們沒有

做壞事，而且還在繳稅，我沒意見。但我認

為圍繞網絡博彩行業的問題很多。 」

他告訴記者：「有鑑於此，我願意建議

總統不要讓網絡博彩行業繼續經營。」

目前，丹轆省班班社的一家網絡博彩公

司正因涉嫌非法活動而受到當局調查。這與

被暫時停職的班班社長郭華萍（Alice Guo）

有關，她的菲律濱人身分受到質疑，並被懷

疑是中國公民。

敏乃指控對加耶丹諾「失德」
本報訊：參議員敏乃（Nancy Binay）週

一對參議員加耶沓諾（Alan Peter Cayetano）

提出道德指控，指責他在上週具爭議的新參

議院大樓聽證會上所謂的「不符合議會行為

和語言」。

在向道德與特權委員會主席杜仁珍諾參

議員（Francis Tolentino）的辦公室提交的控訴

中，敏乃表示，參議院有權懲罰其行為不當

的成員。

敏乃指出，在7月3日由加耶沓諾主持的

賬目委員會就新參議院大樓項目舉行的聽證

會上，加耶沓諾對她說了「冒犯性、貶損性

和不恰當的」語言。

在委員會審查大樓的造價時，兩位參議

員互相攻擊。

她在訴狀中說：「被告在公開聽證會上

多次以不符合議會的方式行事，對我使用攻

擊性、貶損性和不當語言。」

她補充說，主席一再指責她對他「撒謊

和散佈虛假信息」。

她補充說，參議員甚至稱她為「長舌

婦」。

在敏乃站起來離開聽證會現場時，加耶

沓諾對敏乃說：「你瘋了，女士。」

在新聞發布會上，敏乃情緒激動地解釋

說，她的孩子目睹了這一事件，因此，她決

定提起訴訟。

與此同時，加耶沓諾說，他看到了敏乃

提起訴訟的照片。

他聳聳肩稱，那不會有任何結果。他補

充說，他可以對敏乃提起同樣的訴訟。

他補充說：「他知道在道德案是什麼

結果都不會有的。我也可以對她提起道德訴

訟，因為她的行為也是不道德的。」

他呼籲敏乃不要把事情複雜化，並堅持

討論主題。

他說：「南希參議員，讓我們把事情說

清楚。冷靜下來。現在我們國家很忙。有很

多問題。參議院大樓的造價是多少？當然包

括土地費用。」

公造部的一名官員在聽證會上證實，耗

資數十億的沓義市參議院大樓的建設延誤了

852天，目前還沒有具體的完工日期。

公造部的建築和項目管理組項目總監弗

洛仁紐（Soledad Florencio）表示，該項目工

期延長了852天，但只是由於變更訂單。

她還澄清說，加耶沓諾和下令停止建設

的參議長伊斯古地洛（Francis Escudero）都與

延期無關。

伊斯古地洛表示，最初的預算為89億披

索，工程成本已激增至130億披索，還需要額

外的100億披索才能完工。

菲陸軍：
美飛彈系統不會撤出菲律濱

本報訊：菲陸軍發言人黎馬阿拉上校

（Louie Dema-ala）週一表示，美國在菲律濱

部署的中程飛彈系統可能在9月之後繼續留在

菲國。

黎馬阿拉說，是否可能延長「堤豐」飛

彈系統在菲國的部署，將取決於對堅盾訓練

的評估，該訓練將於9月結束。堅盾是美國和

菲律濱之間的年度聯合軍事演習。

當被問及黎馬阿拉延長到9月之後的可

能性時，黎馬阿拉告訴記者：「是的，這

是一種可能性，這取決於對訓練的評估結

果。」

他補充說：「其實，沒有具體的撤離日

期。我之前說過，堅盾演習會在九月結束。

然而，每次堅盾演習結束後，都會進行訓練

評估，以確定演習目標是否達成。如果目標

尚未達成，飛彈系統部署可能會繼續。」 

美國陸軍的堤豐中程飛彈發射器是於4

月11日部署在菲律濱，用於美菲堅盾聯合演

習的第一階段。在菲美肩並肩聯合軍演也用

上了該飛彈發射系統。導彈系統具有發射中

程導彈的能力。

目前，堤豐飛彈系統是堅盾聯合軍事演

習第二階段的一部分。

黎馬阿拉說，美國中程飛彈系統自4月

以來就沒有發射過，因為它只是為了「定

位」和「熟悉」而部署的。

據他說，它位於呂宋島北部。

中國和俄羅斯對美國中程飛彈系統進入

菲律濱的通報表示關切。

選署成立小組
研究郭華萍參選資格
本 報 訊 ： 自 丹 轆 省 班 班 社 長 郭 華 萍

（Alice Guo）的國籍問題在全國媒體上曝光

兩個多月後，選舉署成立了一個小組，調查

這名官員與其2022年參選資格有關的情況。

在7 月6 日的一封信中，選舉署長加西

亞（George Garcia）指示該署的法務部門成立

一個「事實調查委員會，調查郭華萍（Alice 

Guo）的參選資格」，郭華萍在2022 年贏得

了選舉，當選為班班社長。

加西亞在信中表示：「選舉署將會判斷

她的候選人資格證書中是否存在重大虛假陳

述，判斷的結果將可能導致提起選舉違規案

件。」

選舉署一再表示，他們只有接受參選證

書的「行政職責」，這意味著他們只是檢查

表格是否已填寫完整，而不判斷其內容。

在5月7日，調查班班社長郭華萍與當

地的網絡博彩設施之關係的參議院聽證會

上，參議員洪智維洛斯（Risa Hontiveros）報

告說，班班社長在2022年選舉期間「突然出

現」，使郭社長的國籍成為被質疑焦點。

上週，國調局確認郭社長與一個持中國

護照的郭華萍女子是同一人，因為她們的指

紋完全相同。

郭華萍目前已被監察署勒令暫時停職。

檢察署也尋求取消其出生證明，這將作

為資格審查令的基礎。

郭華萍的陣營一再否認指控。

政府軍殲2名新民軍
中新社馬尼拉7月8日電：據菲律濱媒體

報道，菲政府軍8日在中部馬實描地省打死2

名反政府武裝「新人民軍」成員。

菲軍方通報說，菲政府軍當天在馬實描

地省埃斯佩蘭薩鎮聖洛克村與至少8名「新人

民軍」成員交火。交火持續15分鐘，最終2名

武裝分子被打死。

菲軍方表示，政府軍在交火地點繳獲一

支步槍和一支手槍。

目前，政府軍仍在追捕在逃的其餘「新

人民軍」成員。

20世紀60年代組建的菲律濱「新人民

軍」試圖通過武力推翻菲律濱政府，雙方的

衝突一直延續至今。

泰國海軍支持
菲海上立場

本報訊：在菲律濱海軍現代化和提高西

菲律濱海威懾能力的努力中，菲律濱國防部

門得到了泰國海軍的支持。

7月7日，在泰國皇家海軍總司令潘伊南

上將（Adoong Pan-Inam）及其代表團禮訪了

計順市亞銀那洛軍營的國防部大樓後，國防

部透露了這一消息。

潘 伊 南 受 到 國 防 部 副 部 長 黎 禮 昂

（Angelito M. De Leon）的歡迎，黎禮昂分享

了全面群島防禦概念的執行情況。

全面群島防禦概念尋求發展國家的能

力，以保護整個菲律濱領土和專屬經濟區，

並確保菲律濱人可以自由獲取其中的所有自

然資源。

菲要買首艘潛艇
美國專家潑冷水

本報訊：據中國《環球時報》消息，

「目光盯著中國，菲律濱想買第一艘攻擊

型潛艇」，美國《商業內幕》（Business 

Insider）網站當地時間6日發布以此為題的報

道稱，菲律濱的這個想法，一些美國專家也

存在質疑。

根據先前報道，菲律濱總統馬科斯今年

2月曾批准菲國軍隊現代化的第三階段計劃，

其中包括購買菲國第一艘潛艇。菲律濱海軍

發言人羅伊·特立尼達當時聲稱，「我們可

能不是一支規模龐大的海軍……但我們將擁

有一支能夠維護我們的領土權利和主權的海

軍」。他沒有透露菲律濱打算購買多少艘潛

艇，但宣稱「肯定不只一艘」。他還說，法

國、西班牙、韓國和意大利都表示有興趣向

菲律濱提供潛水艇。

菲律濱購買潛水艇的計畫受到不少質

疑。《商業內幕》最新報道稱，美國戰略與

國際研究中心的「亞洲海事透明倡議計畫」

主任格雷格·波林對該媒體表示，「菲律濱

海軍內外都有很多人說，『也許這不是我們

（菲律濱）資金的最佳用途』」。

報道提到，雖然菲律濱是美國盟國，

但它買不起或無力操作美國製造的核動力潛

艇。

雖然菲律濱海軍聲稱法國、西班牙、

韓國和意大利都有興趣提供柴電潛艦，但這

留下一個問題，菲海軍能不能操作潛水艇。

報道補充說，菲海軍戰鬥艦隊主要由小型飛

彈艇、巡邏艇、兩艘護衛艦和一艘輕型護衛

艦組成。對此，波林表示，「對於任何國家

來說，潛艇都是一項極其昂貴的能力，因為

它是一個完整系統。你必須建造一個潛艇基

地，必須擁有訓練有素的艇員」。

此外，報道說，菲律濱可能甚至連購買

柴油潛水艇的錢都沒有，因為這種潛艇每艘

售價高達5億美元。美國「太平洋論壇」網路

安全和關鍵技術主管馬克·馬納坦告訴《商業

內幕》，「關鍵決定因素是菲律濱的財政能

力」，「據國防和安全機構一些人的說法，

購買一艘潛艇可能會耗盡（菲律濱）全部國

防預算。

報道稱，菲律濱欲購買潛艇並將「目光

盯著中國」，但一艘潛艇無法改變菲律濱與

中國的實力差距。馬納坦說，「我認為購買

潛水艇不會產生任何威懾作用」。報道說，

「諷刺的是，有一個國家不會在乎菲律濱的

新潛艇，那就是中國」。

根據媒體先前報道，菲律濱海軍與海岸

防衛隊在最近十年間從澳洲、日本、韓國和

美國獲得了相當數量的先進艦艇，一改菲律

濱原先基本上沒有現代化艦艇的局面。接受

《環球時報》採訪的中國專家表示，儘管菲

律濱這些年獲得了不少新型艦艇，但這些現

代化裝備對人員素質的要求也相應提高，菲

律濱的相關人員培訓沒能跟上。另一方面，

就連印度《歐亞時報》也承認，菲律濱的海

上力量與中國比起來相去甚遠。

「僅中國海岸警衛隊就有225艘500噸以

上的公務執法船，包括全球最大的萬噸級海

警船，這還不算近年來高速發展的中國海

軍。」

專家介紹說，現代戰爭講究體係作戰，

菲律濱海上力量的裝備來源複雜，再加上菲

國自身國防工業能力薄弱，根本無法將這些

不同國家的進口裝備進行整合，因此菲律濱

想靠它們與中國對抗，顯然是打錯了算盤。

另據媒體報道，菲律濱武裝部隊總參謀

長先前聲稱，菲計劃開發南海島礁，並購買

更多船隻和雷達。

對此，中國國防部新聞發言人吳謙大校

1月25日表示，買不買船是菲方自己的事，但

任何侵害中方主權安全、破壞地區和平穩定

的事，中方都決不允許。


